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改革是发展的最大红利。作为改
革先锋的上海浦东新区正谋划自己
的新角色。

4月初,上海举行《关于促进改革
创新的决定(草案)》解读会,提出加快
浦东综合配套改革试点工作,发挥其
先行先试作用。“浦东是国家改革开
放的一面旗帜。我们的使命和责任,
就是要在新一轮改革中勇立潮头、再
立新功。”上海市委常委、浦东新区区
委书记徐麟说。

力争新突破
行政管理体制改革和转变政府

职能,是今年改革的开门之作。浦东
根据经济社会转型发展需求,坚持

“小政府、大社会”理念,着力构建公
共服务型政府。

统计显示,通过近三年的机构改
革,浦东新区的万人行政编制数为
4.9人,不到上海平均数的1/2。更重
要的是转变职能,浦东新区政府以减

少微观经济事务管理为原则,将行政
审批事项从最初的724项压缩到242
项。专业技术审查逐步由社会机构承
担,政府加强服务和监管。

浦东的陆家嘴是上海国际金融
中心建设的核心功能区。浦东新区区
委常委、副区长严旭说,像陆家嘴这
样的区域,一方面要注意把握好政
府、市场和社会的关系,另一方面要
突出金融特色,有别于一般地区的
CBD。

目前,陆家嘴金融城正探索建立
法定机构的新型管理体制。所谓法定
机构,既不是政府也不是事业单位,
而是一个吸收金融从业人员、倡导业
界共治的公共服务机构。法定机构成
立后,将有效承接和整合事权,推动
监管方在“一线”发现需求,促进金融
创新。

陆家嘴金融城只是一个缩影。浦
东新区发改委主任管小军介绍说,自
2005年获批国内首个综合配套改革

试点以来,浦东累计推进60多项改革
试点,在金融、枢纽港功能、土地和城
乡二元结构等方面取得重要突破。

开拓新境界
在构建区域创新体系上,浦东不

满足于零敲碎打式的小动作,而是通
过技术、模式和机制的全面开花,营
造出一个创新生态系统。

芯片是我国高科技产业的软肋,
每年芯片进口额比石油还多。以展
讯、锐迪科为代表的浦东芯片企业,
在方寸之间纵横捭阖。“去年全球经
济放缓,但企业营业额仍增长35%。
今年和明年,计划通过自主研发推出
3G和4G芯片,进一步提升竞争能
级。”锐迪科首席财务官董莉说。

技术之外,模式和机制创新也精
彩纷呈。总部位于浦东的一号店、快
钱,分别在电子商务和第三方支付行
业留下经典创新案例。在监管机制
上,今年浦东将推动生物制药合同生

产试点,将上市许可与生产许可分
离,促进生物医药产业化。

上海政协副主席、浦东新区区长
姜樑说,浦东将着力打造两个“制度
试验池”。其中一个位于张江高科技
园区,目的是营造适合创新创业的制
度环境。

为吸引创新人才,张江成立代持
股专项资金,帮助股权激励对象解决
认购时的缺钱问题,目前已进入资金
发放阶段。此外,还大力构建适合科
技企业的股权投资体系和债权融资
体系,实施检验检疫、通关等方面的
创新监管模式,朝着上海乃至全国的
创新策源地迈进。

迈向新高度
浦东改革创新,一个最大特点是

在高度开放的环境下推进。“面向太
平洋思考,始终瞄准与国际通行规则
接轨。”让浦东的改革创新工作有了
一个良好的参照系。

在浦东的沿江沿海区域,分布着
外高桥保税区、洋山保税港区和浦东
机场综合保税区三块开放高地。在三
区基础上成立的上海综合保税区,总
面积28平方公里,近年来动作频频、
成效显著。

总部位于外高桥的药明康德新
药开发公司董事长李革说,10多年前
进口第一批化学试剂时,企业耗费了
整整37天时间。而今,这样的“跨国之
旅”仅需3~5天。以开放作保障,药明
康德在医药研发领域的服务外包模
式获得长足发展。

上海综合保税区管委会副主任简
大年说,近年来保税区抓住跨国公司
加速将营运总部从母国转移至主要市
场的契机,大力培育各类营运中心,抢
占全球价值链高端。2012年,这些营运
中心实现经营收入5900亿元。以占保
税区4%的企业数量,创造50%的经济
总量。今年,这些营运中心将推出升级
版,进一步实现对全球资源的整合。

浦东新区打造制度“试验池”
加快综合配套改革试点工作

拥有170多年历史的上海文
化地标———“内史第”16日起重
新开放。这一位于上海浦东新区
川沙新镇的江南大宅院，与近现
代中国史紧密相关，曾经是黄炎
培、宋庆龄、胡适等名人的居住
地。

据了解，“内史第”又名沈家
大院，为清代金石学家、书画鉴
赏家沈树镛祖上所建。1878年黄
炎培诞生于大院内的第三进宅
院。1890年~1904年间，宋耀如、
倪桂珍夫妇携子女曾在此居住，
宋庆龄等在院内度过了童年时
光。

学者研究发现，“内史第”还
与著名学者胡适有着不解之缘。
胡适祖上曾在川沙当地开设“胡
万和茶叶庄”，胡适年幼时曾跟
随母亲在“内史第”东侧沿街的
厢房小住一年有余。

此次重新开放前，有关部门
在“内史第”区域开展了为期3年

的复建工程，耗资1.2亿元。其主
要包括重建第一、二进宅院，对
一、二、三进宅院重新布展。

16日起开放的“内史第”，占
地约3400多平方米，沿街第一进
宅院内按照史料和口述回忆等
模拟复原了宋氏“福音堂”，幼年
胡适卧室等。

据宋氏家族史研究专家、上
海文史馆《世纪》杂志主编沈飞
德介绍，尽管“内史第”是否就是
宋庆龄的出生地仍是史学界的
一件“悬案”，但可以肯定的是，
包括宋庆龄在内的宋氏家族自
19世纪末至20世纪初确实曾在

“内史第”生活过。
此番“内史第”重新开放，

也适逢上海浦东开发开放23周
年。浦东新区有关负责人表示，
在城镇化高速发展的浦东地区，
更应注重历史文脉的传承，
“内史第”的复建和开放是重要
的一步。

上海文化地标———
“内史第”重新开放

沪上不少“马大嫂”感到这
两天菜价有所上涨。记者日前从
上海市农业部和部分菜市场了
解到，进入4月后，上海蔬菜供应
进入小淡季，冬季蔬菜已基本吃
完，春夏季蔬菜尚不能大批量上
市，本地产蔬菜供应量有所减
少，而禽流感后，市民购买蔬菜
也比以前多了。业内人士估计，
目前蔬菜价格较数周前平均上
涨约30％~50％。

在唐家湾、大境、马当路、宁
海东路、宁波路等菜市场，记者
看到，昨天的菜价与前一阶段相
比明显上涨:青菜卖2元~3.5元/
斤，鸡毛菜卖3元~4元/斤，就连
春节之后一直只卖1元~1.5元/斤
的大白菜昨天也卖到了2元/斤。
在唐家湾菜场，这些价格也得到
多位上海市民证实，“前一阶段

大白菜只卖1元/斤，现在卖到2
元/斤”。

在大境菜场和宁海东路菜
场，多位上海市民表示，虽然菜
价贵了，但也在接受范围里，“现
在不敢吃鸡，蔬菜就得吃多点，
菜价贵点也正常”。

业内人士分析，每年4月过
后，本地产蔬菜供应都会出现小
淡季，因为冬季菜已基本消费殆
尽，而3月左右播种的蔬菜还不
能大量上市。记者从上海田仔蔬
果专业合作社了解到，该社前一
阶段蔬菜日上市量在5吨左右，
这两天只有3吨左右。

上海市农业部门相关人士
透露，目前上海本地产蔬菜种植
总量并未减少，只要再过两周，
随着地产绿叶菜大批量上市，菜
价就会随之下跌。

沪上蔬菜供应进入小淡季
菜价上涨三五成

上海每年沉降 6毫米
将规划控制高楼群

上海每年要往下沉降6毫米，为了控
制沉降，上海将对高楼建筑群进行规划控
制，经过2年多的调研立法，上海市地面沉
降防治管理条例，日前在上海市人大会议
上表决通过，7月1日起正式实施。

条例明确提出，为控制地面沉降，上
海将对高层、超高层建筑，进行规划控制。

此外，目前影响上海地面沉降的主要
因素是建设工程基坑降排水造成的不均
匀沉降，因此，条例明确，对于深度大于15
米的深基坑工程，要监督进行危险性评
估。条例还进一步严格地下水治理，明确
除了特殊情况外，禁止在自来水管网到达
区域，开采地下水。事实上2011年，上海
的地下水开采量，已经缩减到了2005年
时的不足两成，年平均地面沉降量，由8.4
毫米减少到6毫米。

长三角城市群扩容
吸收温州等8个城市

从最初的16个中心城市，发展到后来的
22个城市。在日前召开的长三角城市经济协
调会第13次市长联席会议上，长三角城市群
再次“扩容”，又吸收了芜湖、淮南、滁州、徐
州、宿迁、丽水、温州、连云港等8个长三角城
市，成员城市“大家庭”的总数已达30个，上海
及江浙的主要城市已全部囊括其中，安徽的
城市也在不断进入。

长三角城市经济协调会负责人姚新表
示，长三角城市群平台的扩容，对于整个长三
角区域的一体化协作以及城市间的差别化发
展，无疑都是大有裨益的。区域合作已是大势
所趋。

南京今年向市民发放
8万只应急救援包

南京市又将免费向市民发放应急救援包
了。日前，记者从南京市人防工作会议上获
悉，今年南京市人防办将向南京市民免费发
放8万只应急救援包。去年，南京市向江南八
区发放了5.5万个应急救援包，今年南京市扩
大了发放范围，首次把江宁、浦口和六合纳入
发放范围。

据介绍，南京从2011年开始，免费向南京
家庭发放应急救援包。2011年，南京向江南八
区家庭免费发放了4万只应急救援包，包内有
医药包、逃生绳、收音机等应急逃生物品。具
体的发放方式，由街道根据各个家庭的户籍
编号，进行公开摇号，摇中的家庭则可以获得
该应急救援包。随后，2012年南京又继续向南
京家庭免费发放了5.5万只应急救援包。

靖江网上注册企业
3月份超百家

自今年2月28日全市首份网上登记注册
的营业执照颁发以来，靖江市新设公司数已
逾百户，新设公司网上注册率达100%。

2月28日至3月底，该市通过网上注册登
记新设立有限公司130户，而进入4月以来，
全市已有38家有限公司通过网络申请登记，
其中网上登记预审通过35户，3户正在补充
材料。目前，该市开通网上注册服务仅一月
余，已在泰州地区率先全面实现企业网上登
记。

靖江市吉福特太阳能热水器有限公司法
定代表人严红军真尝到了网上注册的“甜
头”，“现在，资料填写、初审等手续都可以在
网上注册厅完成，只需在完成初审后将资料
提交到窗口进行复审，通过后当场就能拿到
营业执照。”严红军说，现在，每当遇到同行，
他便积极向他们推荐网上注册服务。

丽水龙泉“阳光市场”
一年省钱一亿多

指导价1622.5万元的车辆管理服务中心
建设工程，最终以1449.2万元的价格中标，节
约率达10.68%———这宗最近“定槌”的项目，
尽管节支数额可观，但自实行公共资源“阳光
交易”以来，类似的“省钱交易”在丽水龙泉早
已习以为常。市场化的高效配置，使这个“阳
光市场”的增收节支效益在去年达到了1.38亿
元。

针对额度大、监管难、机制滞后等公共资
源交易“高发症”，龙泉市建起了一个本级招
投标中心、19个乡镇招投标中心，所有涉及项
目建设、资金使用、产权交易、土地交易及政
府采购等公共资源交易项目，全都纳入了这
个公开、透明交易平台，使公共资源处置实现
“市场说了算”，交易全程得以“晒”在阳光下
接受全方位监督。


